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今日下沙今日下沙

开栏语：2017，是机遇和挑战并存、困难与压力同在的一年，也是开发区各部门凝心聚力、埋头苦干的一年

这一年，在“三次创业”号角的指引下，各单位撸起袖子加油干，努力构建以创新驱动为引领、转型升级为核

心、产城融合为支撑的发展新格局。

这一年，开发区在提升城市品质、整治环境面貌、深化文明创建、发展创新创业、推进招才引智、改善民生配

套等各方面动作不断，亮点频频。工作成效固然有目共睹，但切实提高群众的满意度和获得感才是全面推进各

项工作源源不断的动力所在。

本报推出系列报道，盘点这一年开发区各项工作举措和经验得失，这一份诚恳的工作答卷，期待您的检阅。

本报记者 朱燕/文 徐艺杭/摄 盛锐/制图

打造亲民品牌赛事，提升下沙魅力

12月 杭州超级马拉松24小时金杯赛

这一年，开发区体育事业发展工作紧紧围绕建设“健康开发区”的战略目

标，结合开发区“三次创业”工作要求，落实贴近生活、贴近社区、贴近群众的

工作原则，积极开展公共体育服务体系建设提升活动，夯实阵地建设基础、全

力打造品牌赛事、突出队伍机制建设、强化体教结合特色、有序发展体育产业，

努力创造体育发展的新局面和群众满意的新成效。

杜小姐是个爱运动的 80 后，平

时，她喜欢到开发区的各个角落跑

步，沿江大道、金沙湖畔、西公园内

⋯⋯户外的风景远远赛过健身房里

的感觉。她也是马拉松爱好者，经常

去各地参加马拉松跑，还会收集各式

各样的奖牌。2017 年，令她开心的

一件事是，她在家门口参加了好几场

体育赛事，全是开发区举办的。

首届女子马拉松赛，她是拉着几

个小姐妹一起跑的，享受了女性专属

的马拉松；毅行大会，她从文清小学

出发，一直走到了江干体育中心；她

还和朋友一起挑战了超级马拉松的

六小时接力跑，参加比赛让她心情舒

畅，整个人也越来越显活力了。

她还关注了开发区举行的其他

比赛，有些不能报名参加，她就去当

观众，看着别人运动也是一种特别的

感受。她说，希望明年开发区能再多

举办一些大型比赛，让运动爱好者们

在家门口轻松参赛。

家门口参加国际比赛

开发区社会发展局文体科只有

三位工作人员，祝水军是其中一位。

这一年对他来说，累并快乐着，因为

几乎每个月都有活动，每场活动都需

要做好充足的准备，比如超级马拉

松，差不多准备了四个月，这样的工

作量对他们来说，可谓满负荷。

除了准备赛事之外，他们全年工

作还有其他很多方面，并取得了不错

的成绩。

比如，加强“体教结合”，提升青

少年竞技体育水平。加大对现有市

队区办、区校联办项目的管理和扶

持，严格落实阳光体育，以开发区传

统体育项目学校创建为抓手，举办了

开发区第三届青少年足球联赛、第三

届篮球联赛、第三届气排球联赛等活

动。积极组队参加了杭州市十九届

市运会及青少年阳光体育运动锦标

赛的乒乓球、羽毛球、田径、射箭、击

剑等项目比赛，在自行车比赛获得单

项比赛的 34 枚金牌，射箭比赛获得

单项比赛的15枚金牌。学正小学获

得击剑项目 3 铜的等好成绩。以赛

代训，提升了开发区体育团队整体水

平。

加快体育设施阵地建设。深入

贯彻落实《杭州经济技术开发区文体

事业发展“十三五”规划》《全民健身

条例》工作，积极与规划局、建设局、

城建中心等部门工作对接，重点推进

区文体中心、大学城北体育健身中心

及开发区特色街区打造和沿江休闲

堤塘体育项目的规划及建设工作，加

强区内体育场地设施资源整合，实现

区内有条件开放的公办中小学校场

地设施向社会开放率达到100%。

加强专业人才队伍建设。开展

群众体育骨干各项体育系列培训活

动，组织开展了啦啦操、乒乓球、气排

球、体育健身舞蹈、等体育项目的培

训活动，两街道共200多名群体骨干

参加了学习培训，而且还培训了一级

社会体育指导员和三级社会体育指

导员共 50 余名，全面提升了群众体

育队伍的服务能力。

加快推进体育产业协调发展。

在抓好体育市场监管工作上，积极配

合杭州市体育局做好开发区游泳等

高危体育项目经营场所开放的日常

监管工作，组织区卫生分局、安监局

等职能部门开展联合检查。今年，共

检查高危体育经营单位 80 余家次，

开具行政指导意见书 12 份，关停违

规经营单位 2 家，确保开发区的游泳

健身场所安全有序。

一月一活动，累并快乐着一月一活动，累并快乐着


